

El turismo en [Cuba](#) ofrece muchas modalidades, dentro de las cuales sobresalen naturaleza y aventuras, aunque hoy día cobran auge otras relacionadas con la historia y la cultura para disfrute de los interesados en esos temas.

Ese es el caso de sitios que muestran obras o costumbres de antaño, uno de ellas radica en una farmacia en la occidental provincia de Matanzas que causa interés para los visitantes, tras solazarse en la maravilla de playa del cercano balneario de Varadero.

Allí las piezas reflejan épocas pasadas con piezas, estilos y momentos, en un museo dedicado a la farmacopea, el Triolet.

Actualmente, conserva todos los muebles e inmuebles originales y es la única botica francesa de finales del siglo XIX que se conserva en el mundo en su forma original, caracterizada por el eclecticismo en su construcción .

El Museo Farmacéutico de Matanzas forma parte del entorno de la Segunda Plaza de Armas que, edificado para botica e inaugurado en 1882 y propiedad del doctor Ernesto Triolet, se mantuvo en funciones hasta el 16 de enero de 1964.

Reabre sus puertas como el primer museo farmacéutico de Latinoamérica y el Caribe el 1 de mayo de 1964.

Ese lugar lleva Grado de Protección I y fue declarado Monumento Nacional el 20 de noviembre de 2007.

El Museo conserva la atmósfera de aquella botica del siglo XIX, gracias a que aún permanecen sus estanterías originales, frascos, utensilios, libros e instrumentos en el mismo lugar escogido por sus fundadores hace más de 100 años.

Triolet, de origen francés, obtiene el título de Doctor en Farmacia en 1860 y revalida su título en la Universidad de La Habana el 10 de enero de 1866, después de llegar a la nación antillana invitado por el

doctor Juan Fermín de Figueroa, entonces Rey de Boticas de Cuba, a quien conoció en París.

De Varadero a Trioleto

El más importante balneario cubano, Varadero, también en Matanzas, aparece hoy entre los principales titulares de medios especializados en turismo no solo del Caribe, sino de buena parte del mundo.

Esa novedad la sustenta la selección como sede de diversos encuentros de la industria de los viajes, en varias ocasiones escenario para la [Feria Internacional de Turismo de Cuba \(FITCuba\)](#).

Es una playa maravillosa, ubicada a unos 140 kilómetros al este de La Habana, la capital cubana, y a unos 40 de la principal ciudad de Matanzas.

Privilegiado por sus valores de playa, sol y arena, desde Varadero se puede disfrutar de otras ofertas como la Ruta del Esclavo, el Valle de Yurumí o la [Ciénaga de Zapata](#).

En total, la provincia cuenta con 60 hoteles. De esa planta habitacional 48 por ciento es categoría Cinco estrellas; 38, Cuatro estrellas, y 14, tres.

El 97 por ciento de esos hoteles trabajan bajo la modalidad de Todo incluido. El crecimiento turístico de la provincia es de cinco por ciento cada año, desde 1990, con un paréntesis causado por la pandemia de la [Covid-19](#) (2020, 2021).

La relación del balneario con el tema del museo de la farmacopea esta dada en la alta frecuencia con que vacacionistas hospedados en Varadero visitan Trioleto.

Varadero cuenta con aeropuerto internacional (Juan Gualberto Gómez), dos marinas, centro de convenciones, clínica internacional, centro de hemodiálisis, otro de calidad de vida, galerías, plazas de artesanos, academia de baile, más de 40 restaurantes y 12 centros nocturnos, entre otros

De ahí que sea la principal oferta del turismo en Matanzas y uno de los polos de mayor importancia en Cuba para quienes escogen un destino de recreo y playa.

Roberto F. Campos/[Prensa Latina](#)